
! ! ! !申鑫迎战富力，某种意义上而
言，更像是双方主帅的一次掰手腕。

富力的巴西教练法里亚斯，执
教能力不俗。三年前，他曾带领韩国
的浦项制铁队登顶亚冠联赛，在整

个亚洲都可以说名气不小。接手富
力后，没人想到，这样一支没有大牌
外援和大牌内援的球队，在中超的
第一年，就能够一直稳居积分榜前
三，甚至一度抢占榜首。主帅“点石
成金”的能力，确实不一般。

少帅朱炯，在国内联赛为数不多
的本土教练中，也是很有特点的一位。
投入不大的申鑫能够连年保级，朱炯
功不可没。通过他的悉心打磨，这支年
轻的申鑫队打法成型、特点鲜明、自成
一派。尽管朱炯一直说他的偶像是穆

里尼奥，但一些人却戏称，他更像中超
的“弗格森”，扎根一支球队。

法里亚斯不愧是名帅，被申鑫
先入一球后，他在上半场第 !!分钟
就用前锋张烁换下防守大将高增
翔，开始“孤注一掷”。张烁的上场确
实改变了场上局势，富力的中前场
配合几度威胁申鑫球门。中场结束
前，客队也如愿扳平比分。

如果按照这种形势发展下去，申
鑫恐怕凶多吉少。不过，下半场比赛开
始后，人们又看到了一支逼抢凶狠、进

攻卖力的申鑫，重新压制住对手。朱炯
派上的小将江晓辰发挥了奇效，直接
导致两粒关键性进球。在这场“土洋大
战”中，可以说朱炯的指挥艺术胜过了
前亚冠冠军主帅。 本报记者 关尹
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! ! ! !本报同里今日电 （记者 张建东）昨天中午，第
!"届同里杯中国围棋天元赛颁奖闭幕式在同里湖大
饭店举行。吴江市人民政府副市长吴琦，中国围棋协
会副主席聂卫平，新民晚报副总编辑朱大建，同里镇
党委书记陈建忠分别向“天元”陈耀烨九段、挑战者周
贺玺四段颁奖。
由本报与中国棋院、吴江市同里镇人民政府共同

主办的中国围棋天元赛，是中国历史最长、水平最高
的新闻棋战。本届天元赛，陈耀烨 !比 #击败周贺玺
取得“四连冠”，成为中国天元赛史上第三个好成绩。
在陈耀烨之前有常昊的“五连冠”、古力的“六连冠”。
陈耀烨天元今年 $月将赴韩国，参加第 %"届中

韩天元决战，对阵崔哲瀚九段。由于在前 %&届中韩天
元对抗中，中国棋手暂以 '比 $落后，因此陈耀烨天
元昨天在闭幕式上表示：“今年一定争取在中韩对抗
中将总比分扳成 $比 $。”

! ! ! !本届新民晚报同里杯围棋天
元赛，来了 (位九段高手：助战的
棋圣聂卫平 "#岁；挑战者周贺玺
的教练陈临新 )*岁；最小的九段
是天元“四连霸”陈耀烨，!(岁。这
三人也是目前中国围棋九段老中
青三代的代表。
“九段”者，围棋界登峰造极人

物也，应该属于凤毛麟角吧，但随
着近年来升段制度的改革和段位
终身制，围棋九段不断扩容，目前
我国九段棋手已经超过 (#位。

%*$!年，中国围棋协会正式实
行段位制。那一年，根据选手此前
的成绩和实力直接授予段位。第一
批的九段，只有陈祖德、吴淞笙、聂
卫平三人，具有围棋界最高地位。
那个年代，九段也成了棋手一生梦
寐以求的目标。很多棋手，下了一
辈子棋，也无法到达这个高度。

段位设立后，棋手们可以通过
段位赛，一级一级升段。像张文东，
%*$!年时被定为初段，%**(年通过
自己的努力一步步升到九段，足足花
了 %%年时间。周贺玺的教练陈临新，
虽然在 %*$!年定段时是四段，但最
终成为九段，同样也花了 %%年。
但实施段位制以后，动辄十几

年的“升顶”时间，对于一些有实力

的年轻棋手来说过于漫长。韩国棋
手李世石挣扎了几年，曾一度想放
弃升段，后来，韩国棋院考虑再三，
推出新规则：拿到相应的国际比赛
名次，可以不参加段位赛直接升
段。!##(年初，李世石在获 +,杯
冠军后从三段直升六段，同年 )月
他又获得韩国最大棋战 -. 杯亚
军，进入七段。(个月后，在获第 %"

届富士通杯冠军后，李世石直升九
段。半年时间，从三段跳升至九段，
他完成了前辈们无法想像的飞跃。

此后，中国围棋界也仿效韩
国，订立新规，如果棋手拿到一个
世界冠军，或者两个世界亚军，可

以直升九段。年轻的天元陈耀烨就
是这个政策的受益者。!##'年，在
亚洲杯电视围棋快棋赛半决赛中，
年仅 %'岁的陈耀烨击败韩国崔哲
瀚九段，挺进决赛。他凭借两个世
界亚军直升九段，成为当时世界上
最年轻的九段棋手。

因为段位采用终身制，并且晋
级九段的途径又有所拓展，所以，
建立段位制以来的 (#年间，九段
棋手越来越多，也就不足为奇了。

九段成了一个“传说”，它只代
表一位棋手过去曾到过的高度，九
段渐渐成了一种名分。

本报记者 钟喆 张建东

! ! ! !没有朱骏这样高调的老

板! 没有阿内尔卡这样大牌的

外援! 也没请过蒂加纳这样的

名帅""重回上海滩的申鑫队

低调!平实!默默努力!走的是

一条与申花截然不同的路#

比起申花!申鑫的外援大

都籍籍无名!本土球员也以年

轻队员为主!这几乎是一支没

有什么明星的球队#申鑫一直

低调! 但低调不等于没有追

求! 这支球队确实在踏实前

进! 有谁能想到这支被认为

是降级大热门的球队! 如今

能攀升至积分榜第七$ 阵容

不整! 却能大胜中超黑马富

力!申鑫已经展现出%低调就

是腔调&#

申鑫回归后! 上海滩德比

不免又要旧事重提# 也许放在

赛季前! 申花根本不屑于和申

鑫%德比&!但现在却是%不得不

比&'((至少在战绩上!小兄弟

申鑫已经领先一步! 下周末的

申城德比大战谁能笑到最后!

还真悬念十足#

李元春

! ! ! !斩落黑马，或许才是真的黑马。
中超新军广州富力堪称本赛季

表现最出人意料的球队。击败卫冕冠
军恒大、一度长期占据积分榜首的他
们，已被看作一匹十足的大黑马。没
想到，昨天再次做客上海滩，富力 !

比 )输给申鑫，输得干干净净。
这是一支怎样的申鑫队？安东

尼奥和查尔顿两名绝对主力外援被
重罚停赛多场，相当于进攻塌陷大
半。之前输青岛、江苏、北京，又接
连遭遇问题判罚，都是一球落败，
运气差到了极点，很多人都悲观地
认为，原本表现惊艳的申鑫只剩下
保级的分。

不得已，朱炯只能起用新人。
昨天申鑫的阵容中，出现了一批非
常陌生的名字。李磊、宋星逸、邹仲
霆、叶重秋、江晓辰……大部分都
是“*#后”。即便如朱家伟、朱宝杰
这样“出名”的球员，也不过 !# 岁
出头。

这其中，最值得称道的当属江
晓辰。谁能想到，对于这名 %**!年
出生的国青小将而言，昨天只是他
个人的第二场中超联赛经历，实际
上，此前他的顶级联赛处子秀只有
% 分钟，算是象征性地被换上场。
昨天，朱炯留给他的时间增加到了
!& 分钟，江晓辰便投桃报李，后两
粒进球都有他的贡献———王赟所
进的一球，正是江晓辰禁区左侧突
破后的射门打在刘成身上，反弹造
成的空门机会；而外援阿塞姆的进
球机会，也正是江晓辰逼迫对方右
后卫唐淼回传门将出现重大失误
被断下形成空门。严格来说，江晓

辰两次都不算是助攻，但进球却与
他密不可分，初登中超能有如此发
挥，足以令人眼前一亮。

包括精准传中助攻阿塞姆攻入
反超一球的邹仲霆，申鑫队年轻人
的成长速度飞快。难怪主帅朱炯满
口称赞：“我们球队现在没有绝对的

主力和替补，很多都是 !#多岁出头
的小队员，他们每个人都有能力，只
要状态好就能有上场机会。”他说，
“这些年轻人今天并没有因为富力
队排名靠前而有任何畏惧和退缩，
他们表现得很好。”

赢球对申鑫最大的意义恐怕在

于下一场。一周之后，朱炯的球队将
走进虹口足球场，迎来上海德比，拿
下 (分有助于球队上下以更加轻松
的心态面对申花。正如一名球员昨
晚所言：“以我们现在的状态，德比
谁赢谁输，可不好说！”

本报记者 关尹
贵州茅台 !! "江苏舜天

作为本赛季中超唯一一支
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天这回却被茅台灌倒了#

上海申鑫 #! $广州富力

能赢恒大)国安!却连输申

花)申鑫!上海滩可谓是富力的

噩梦之地! 难怪没多少富力的

楼盘*

山东鲁能 %! &杭州绿城

鲁能没有安塔尔的后果!

就是连人见人欺的绿城都敢

输*所谓的%青春风暴&!干打雷

不下雨*

长春亚泰 '! '青岛中能

一场索然无味的防守大

战!当地解说员讽刺说!两支球

队像是午睡中被叫醒来踢球的*

本报记者 关尹
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昔日一步一步“升”
今朝几级几级“跳”
围棋新规让九段成为一种名分

挑落黑马 我做黑马
申鑫昨主场4比2大胜富力
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! 申鑫主帅朱炯
! 富力主帅法里亚斯

! 中国围棋 %天元& 陈耀烨九段欲在中韩天元决战

上!将总比分扳平 本版图片 记者 周国强 摄


